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ACTA NQ 39 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 29-9-1981 

Aos vinte e nove dias do m~s de Setembro do ano de mi l novecentos 

e oitent ü e um, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala 

das Reuniões desta Câmara Municipal, reuniu extraordinari amente a mesma Câma

r a sob a Presidência do Pres i dente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a prese~ 

ça do ~ Vereadores, Srs. D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Christo Barreto Ce! 

queira , EngQs Manuel Ferr eira da Cruz Tavares e José Arménio Sequeira Pereira, 

omandan t e Alberto Augusto Faria dos Sant os e Dr. Nelson Martins da Mota. 

Declarada aberta a reunião pelas 18 horas e tendo previamente Sl

do distribuído por todos os membros o respectivo t exto, foi dispensada a lei 

tura da acta, de acorda com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada pelo Ve

reador, Sr. António Rodrigues Garcez. 

BALANCETE:- Presente o balancete da Câmara Municipal, respeitante 

ao dia de hoje, que apresenta um saldo de quarenta e seis milhões, seiscentos 

e oitenta e cinco mil, seiscentos e trinta e seis escudos e dez centavos, em 

dinheiro e trinta e sete milhões, quatrocentos e cinquenta e quatro mil, oiten 

ta e três escudos e dez centavos, em documentos de despesa. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA:- Foi presente um re

querimento de Ant6nio Fernando Silva, adquirente de um lote de terreno na U~ 

banização a Sudeste de Cacia, a s ol i c i t a r autorização para desistir do mesmo, 

restituindo-lhe a Câmara a importância já paga, invocando, para tanto, o fac

to de ir dei xar a Guarda Nacional Republicana e voltar para a sua terra natal, 

Felgar, do Concelho de Moncorvo. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, foi deliberado, por 

unanimidade, deferir o pedido formulado. 

IDEM - ZONA INDUSTRIAL:- Foi também presente um requerimento de 
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Eduardo da Conceição Quina, adqui r ent e de um lote de terreno naquela Zona, a so 

licitar que a respectiva escritura seja celebrada em seu nome e no de Manuel Ta 

vares Rebelo. 

Foi deliberado, por unanimidade, de acordo com a informação pres

tada pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita, deferir o pedido formula

do. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GRINÉ:- A Câmara tomou conhec i ment o 

de dois requerimentos subscritos por Jorge Mário dos Santos Valente e Custódio 

Cardoso de Ol iveira, adquirentes, respectivamente, dos Lotes nQs 4 e 14 do Sec

tor A da Urbanização da Quinta do Grin~, a solicitarem a anulação da cl~usula 

que pr oibe a transmi ssão do lote por acto entre vivos e da reversão, para possl 

bilitar que sejam efectuados os necessários empréstimos para construção. 

Lidas as infoLmações constantes dos mesmos, prestadas pela Secre

taria e que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, defe 

rir aqueles pedidos. 

IDEM - IDEM - RESERVA DE LOTES:- Em sequência das deliberações já 

tomadas relativamente à reserva de lotes para funcionários, a Câmara deliberou, 

por unanimidade, atribuir aos trabalhadores abaixo indicados os seguintes lotes 

do Sector D da Quinta do Grin~: Lote nQ 21 a Fernando da Silva Luís; Lote nº 22 

a Avelino Pinto Evaristo e Lote nQ 23 a António Lopes Soberano. 

Em sequência da deliberação tomada na reunião ordinária de 28 de 

Novembro do ano findo, que reservou 4 lotes para o Serviço Social da Universid~ 

de, foi tamb~m deliberado, por unanimidade, que, para o efeito, sejam atribuí

dos os Lotes nºs 17 , 18, 19 e 20 do Sector D da Quinta do Grin~. 

Mais foi deliberado, tamb~m por unanimidade, conferir poderes ao 

Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nos respectivos con

tratos. 

AQUISIÇÃO DE BENS:- Face à avaliação do Sr. Engº Maçarico, que aqui 

se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, adquirir a Mário Rodri

gues da Silva um terreno sito em Cacia, com a área de 310 m2, pela quantia de 

trezentos e s et ent a mil escudos e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem 

suas vezes fizer, para outorgar no respectivo -contrato. 

IDEM - IMPOSTO De MAI S VALIAS:- A câmara tomou conhecimento de uma 
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carta de Rogério Moura da Silva acompanhada de uma fotocópia da guia de pagame~ 

to do imposto de mais-valias a que foi sujeito pela venda de um terreno a esta 

Autarquia, da importBncia de trinta e três mil, novecentos e dezasseis escudos, 

pelo que solicita o reembolso de parte ou da totalidade daquela quantia. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como 

transcrita, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento 

na totalidade. 

AQUISIÇÃO DE BENS - ALARGAMENTO DA AVENIDA 5 DE OUTUBRO E RUA DE 

PASSOS MA NUEL;- No seguimento da deliberação tomada na reunião ordinária de 21 

de Agosto, último, e em face do desejo manifestado pelos proprietários dos pr~ 

dios necessários ao alargamento das artérias em epígrafe, foi deliberado, por 

unanimidade, aceitar a doação da totalidade dos prédios e com o terreno a não 

l f'tegrar na via pública constituir três lotes para construção urbana, a alienar 

posteriormente pelo preço de vinte mil escudos cada um, aos seguintes doadores: 

o Lote nQ 1 a José Carlos Miguéis Vieira e António Miguéis Vieira; o Lote nº 2 

a António Luís Marques; e o Lote nº 3 a Engº Técnico Manuel Gaspar. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Pre 

sidente, ou a quem as suas vezes fizer, para outorgar nas respectivas escritu

ras, em representação do Município. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ESGUEIRA:- Presente um ofício da Junta de 

Freguesia de Esgueira, que aqui se dá como transcrito, a remeter facturas da 

quantia total de cento e vinte e um mil, quatrocentos e setenta e três escudos 

e sessenta centavos, respeitantes a obras de melhoramentos efectuados em vários 

lugares da freguesia. 

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

JUNTA DE FREGUESIA DE REQUEIXO:- A Câmara tomou conhecimento do 

ofício nº 33/81, de 26 de Agosto, último, daquela Junta de Freguesia a solici

tar a concessão de um subsídio da quantia de cinquenta e dois mil escudos, des 

tinado ao pagamento das obras feita s na Capela do Carregal. 

Depois de troca de impressões a Câmara deliberou, por unanimida

de, solicitar àquela Junta de Freguesia que apresente justificação do gasto da 

referida verba. 

Presente também uma factura da quantia total de quarenta e quatro 



mil, trezentos e vinte escudos, respeitante a trabalhos efectuados no Corêto do 

lugar da Pévoa do Valado, tendo sido deliberado, por unanimidade, autorizar o 

respectivo pagamento. 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBsfDIOS:- Por proposta do Sr. Presidente 

e por unanimidade, foi deliberado conceder às 10 freguesias rurais do Concelho, 

subsídio da importância de três mil contos, a distribuir em função da área de 

cada uma, devendo à freguesia de São Jacinto ser descontada a área abrangida p~ 

la Reserva Natural, tendo sido obtidos os seguintes valores: 

Aradas - cento e setenta e um mil e cem escudos; Cacia - seiscen

tos e quarenta e seis mil e quatrocentos escudos; Eirol - oitenta e cinco mil, 

quinhentos e cinquenta escudos; Ei xo - trezentos e quarenta e dois mil e vinte 

e um escudos; Esgueira - seiscentos e noventa e três mil, novecentos e trinta 

escudos; Nariz - duzentos e nove mil, cento e trinta escudos; Oliveirinha - du

zentos e sessenta e seis mil, cento e sessenta escudos; Requeixo - trezentos e 

noventa e nove mil, duzentos e cinquenta escudos; São Bernardo - setenta e seis 

mil e quarenta escudos e São Jacinto - cento e dez mil, duzentos e sessenta es

cudos. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇÕES:- Face à informação prestada pela Secreta

ria , que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, proceder 

a uma alteração ao Orçamento Ordinário para o ano em curso, nos termos legais, 

na importância total de quatro milhões e seiscentos mil escudos. 

ARRUAMENTOS - RECTIFICAÇÃO E ALARGAMENTO DA RUA DA QUINTA DO PRO

FESSOR CANHA EM SÃO BERNARDO:- Foi presente uma factura da Firma MÁRIO POLÓNIO, 

L.da, da quantia total de oitocentos e noventa e sete mil e quatrocentos escu

dos, respeitante à obra de Rectificação e Alargamento da Rua da Quinta do Pro

fessor Canha na Freguesia de São Bernardo deste Concelho. 

Após prévia troca de impressões acerca do assunto e atendendo a 

que a Junta de Freguesia de São Bernardo já efectuou o pagamento de um quarto 

daquela importância (duzent os e vinte e quatro mi!, trezentos e cinquenta esc~ 

dos ), a Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar o pagamento do restante, 

ou seja, seiscentos e setenta e três mil e cinquenta escudos. 

CURSOS ESPECIALIZADOS DE FORMAÇÃO DE GESTORES E QUADROS AUTÁRQUI

COS:- A Câmara tomou conhecimento da Circular nº 22/Bl, de 22 do mês em curso, 

da Fundação ANTERO DE QUENTAL, a comunicar que decorrerá de 16 a 17 de Novembro, 
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em Lisboa, um Curs o de Organização Administrativa Municipal, juntando, para o 

efeito, o programa do mesmo e respectiva ficha de inscrição. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM DESNIVELADA DE ESGUEIRA - REALOJAMENTOS:

- Foi deliberado, por unanimidade, nos termos da informação prestada pelos Ser 

viços Municipais de Habitação, que aqui se dá como transcrita, autorizar o re~ 

lojamento definitivo de Maria de Lurdes Alves dos Santos, num primeiro andar de 

Santiago, logo que se encontrem concluídas as respectivas habitações. 

Foi ainda deliberado autorizar o realojamento definitivo de Car

los Alberto Marques de Pinho Lemos no rés-do-chão esquerdo - trazeiras - do Blo 

co B9 do Grupo Social do Caião. 

JOGOS SEM FRONTEIRAS:- Em sequência da deliberação tomada na reu

nião ordinária de 14 de Agosto, último, a Câmara tomou conhecimento de um ofí

cio da Radiotelevisão Portuguesa, de 22 do mês em curso, segundo o qual não e 

possível a retransmissão dos Jogos Sem Fronteiras realizados em Annecy, dado que 

a ausencia de som foi proveniente da greve dos CTT/TLP e, por conseguinte, a 

RTP não dispõe de qualquer gravação que contenha comentários do desenrolar das 

diversas provas dos jogos. 

ESPECTÁCULOS:- O Vereador Sr. Dr. Nelson leu um ofício da Compa

nhia Nacional de Bailado, que aqui se dá como transcrito, a comunicar que vai 

realizar-se uma série de espectáculos integrados na digressão ao ~orte do País, 

cuja passagem por Aveiro se prevê para o dia 19, pelo que solicitam que esta C~ 

mara Municipal informe das possibilidades de realização de um espectáculo naqu~ 

le dia. 
Após troca de impressões e dado estar prevista a actuação nesta 

Cidade da Orquestra Sinfónica do Teatro de São Carlos, para o dia 22 de Outubro, 

corrente, foi deliberado, por unanimidade, informar que est8 C~mara Municipal 

não acha oportuna a realização daquele espectáculo, dada a proximidade das datas. 

Presente também um ofício do Teatro Art'Imagem a propôr a realiza

ção nesta Cidade de um espectáculo de teatro intitulado O Vagabundo que Sonha 11 

Palhaço" . 
Foi deliberado, por unanimidade, informar que esta Câmara ~1unici

paI de momento não está interessada em levar a efeito o citado espectáculo. 

INFORMÁTICA:- No seguimento da deliberação tomada em 7 de Agosto, 
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último, a Câmara deliberou, por unanimidade, celebrar "acordo de execução de ser 

viços'! com a Firma GALMATICA - Serviços de Inform~tica, L.da, desta Cidade, nos 

termos e condições constantes do exemplar remetido a este Município com data de 

23 de Setembro corrente e que aqui se dão como transcritas, o qual diz respeito 

ao processamento dos vencimentos dos trabalhadores. 

Seguiu-se uma breve troca de impressões sobre assuntos relaciona

dos com a inform~tica, tendo sido deliberado, por unanimidade, encarregar o Sr. 

Chefe da Secretaria de estudar a possibilidade de se entregar àquela empresa a 

execução de outros trabalhos, ligados nomeadamente com a Secção de Contabilida

de. 

ACESSO CENTRAL À CIDADE:- Presente um ofício da PROJECTOPE, que 

aqul se d~ como transcrito, a remeter factura da quantia total de quatrocentos 

e cinco mil escudos, respeitante a 60% dos honor~rios respeitantes à execução do 

ante-projecto do Nó do Acesso Central a Aveiro, nos termos contratuai s. 

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

Em sequência da deliberação tomada na reunião ordin~ria de 21 do 

mês em curso, voltou a ser apreciado o "Anteprojecto para o Nó de Acesso Central 

a Aveiro", tendo sido deliberado, por unanimidade, submetê-lo à consideração da 

Junta Autónoma de Estradas para, posteriormente, se poder avançar com o respectl 

vo projecto. 

REPOSIÇÃO DO PAVIMENTO NA E.N. 235 - ESTRADA DE SÃO BERNARDO:- Na 

sequencia da deliberação tomada na reunião ordinária de 19 de Junho, último, a 

Câmara tomou conhecimento do ofício nº 4 107, de 13 de Agosto, último, da Direc

ção de Estradas do Distrito de Aveiro, que aqui se dá como transcrito, o qual se 

refere ao assunto acima indicado. 

Após demorada troca de impressões, a Câmara deliberou, por unanimi 

dade, instar junto da Junta Autónoma de Estradas, no sentido de este Município 

proceder à execução da obra, fiscalizada por responsáveis daquela entidade, fi

cando este Município com os cubos ou, então, aceitar esta Autarquia a transferê~ 

cia para este Município da referida via e responsabilizar-se pelas respectivas 

obras de conservação. 

CURSO DE CORRE SPONDÊNCIA DE INFORMATICA:- Lido o ofício da Comis

são de Coordenação da Região Centro, nº 260í81, que aqui se dá como transcrito, 

a comunicar da realização de um Curso de Correspondência de Informática e a re
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meter boletim de inscrição para um funcionário que porventura o pretenda freque~ 

taro 
Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, encarre 

gar o Sr. Chefe da Secretaria de designar o funcionário que entenda dever freque~ 

tar o citado Curso. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROMOÇÕES:- No seguimento da deliberação 

tomada na reunião ordinária de 28 de Novembro do ano findo, a Câmara deliberou, 

por unanimidade e por escrutínio spcreto, prover no lugar vago de engenheiro té

cnico principal, o engenheiro técnico de primeira classe Joaquim Tavares Moreira, 

por reunir os respectivos requisitos legais. 

IDEM - PESSOAL TÉCNICO SUPERIOR - CLASSIFICAÇÃO DO TEMPO DE SERVI

1Q:- Nos termos da parte final da deliberação tomada na reunião ordinária de 30 

de Janeiro do ano em curso, foi deliberado, por unanimidade e por escrutínio se

creto, tendo em vista a informação verbal prestada pelo Sr. Engenheiro-Chefe, 

classificar de Bom o tempo de serviço prestado pela engenheira de primeira clas

se D. Maria Gracinda Matos da Silva Ferreira da Silva que, com referência ao dia 

de hoje, ascende a seis anos, dez meses e dezasseis dias. Relativamente à promo

ção ao lugar de engenheiro principal, tendo em vista que nos termos da alínea b) 

do nº 1 do Artº 2º do Decreto-Lei nº 191-C/79, de 25 de Junho, o acesso a cate~ 

ria superior fica condicionado à aplicação de métodos de selecção e, em todos os 

casos , à permanência de um mínimo de três anos na categoria imediatamente infe

rior e de classificação de serviço não inferior a Bom; considerando que, anterio~ 

mente, o Sr. Engenheiro-Chefe informou no sentido de que "durante estes anos de 

serviço, a requerente não tem demonstrado capacidade técnica que justifiquea sua 

promoção à categoria de engenheiro principal" (deliberação de 4-7-1980), foi de

liberado, por unanimidade, condicionar a promoção à categoria de engenheiro pri~ 

cipal a provas de selecção, as quais terão lugar logo após a publicação do decre 

to regulamentar a que se refere o Artigo 3º do mencionado diploma. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado, por unanimidade, autorizar nos termos 

do nº 4 do Artº l05º da Lei nº 79/77, de 25 de Outubro, o pagamento das despesas 

a que respeitam os documentos registados com os nºs 3 071, 3 073, 3 074, 3 076 a 

3 119 e 3 121 a 3 129, no total de sete milhões, duzentos e quinze mil, quatro

centos e noventa e oito escudos. 
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APROVAÇÃO EM MINUTA:- Mais foi deliberado, também por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nº 4 do Artº l05º da Lei nº 79/ 

/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações produzirem efeitos 

imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a presente reunião. 

Eram 21 horas. 

Para efeitos se lavrou a presente acta que eu, 

~~ ~ ~~~fe da Secretaria a subscrevo . 
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